

**HOY MIERCOLES 13
DE ENERO DE 1988**

PLAZA PUBLICA

Miguel Angel Granados Chapa

■ Movimiento del Pueblo Mexicano

■ Una aclaración pertinente

Bien se sabe que la condena de los periodistas es que, lejos de ocultar sus errores, como el común de los mortales, los publican. Los deslices de todo género son infaltables en los diarios. Pero también debe ser infaltable la voluntad de enmendarlos. El 8 de enero, en la *Clase política de La Jornada*, apareció una nota referida al Movimiento del Pueblo Mexicano, una nueva corriente política digna de toda consideración. Por la naturaleza de su contenido, me parece pertinente recoger aquí las aclaraciones que enviaron a nuestro periódico sus dirigentes Luis González Souza, Josefina Morales y Oscar Alzaga:

En ejercicio del derecho a una información veraz y oportuna de lo que el diario a su cargo ha dado múltiples muestras, le solicitamos la publicación de las siguientes aclaraciones de la nota que sobre el Movimiento del Pueblo Mexicano (MPM) apareció en su sección *Clase política* el pasado 8 de enero:

1. *El MPM no está en contra de los partidos políticos, sino a favor de formas nuevas y complementarias de organización.*

En la nota referida se señala que “de acuerdo con explicaciones de (los suscritos) integrantes del Consejo Directivo Provisional del MPM, (...) los partidos políticos son organismos de estructura rígida (...) y eso los descalifica (...)”.

Como lo subrayamos en la entrevista, el MPM pone por delante su respeto a los partidos políticos. Creemos, sin embargo, que la complejidad de la actual crisis, aunada a la despolitización y desorganización que aún privan en México, aconsejan abrir caminos nuevos hacia la organización de nuestro pueblo, clave para

edificar el México por el que tanta sangre se ha vertido a lo largo de nuestra historia.

2. *El MPM no busca la indefinición ideológica; tiene posiciones amplias pero claras e ineludibles.*

Los integrantes del MPM, sigue la nota mencionada, “buscan la indefinición ideológica (...)” y en sus documentos se trasluce “eclecticismo”.

Para el MPM, lograr la unidad más amplia posible del pueblo es una cuestión fundamental, una cuestión de vida o muerte: sin esa unidad, estamos convencidos, jamás saldremos de la crisis y hasta podríamos quedarnos sin nación. Por desgracia, la unidad no se puede lograr de la noche a la mañana. Lo que sí se puede y se debe lograr desde ahora es encontrar y unir aquellos anhelos y demandas que apoyen todos los mexicanos, salvo el puñado de grandes empresarios —privados y públicos— que insisten en especular con el atraso del país y la pobreza del pueblo lo mismo que con el futuro de la nación. Por eso, las posi-

ciones del MPM —sintetizadas por ahora en su *Ideario*— son amplias pero no imprecisas; unitarias sí, pero no “eclecticas”:

Su compromiso con los mejores intereses de nuestra nación es tan claro como ineludible. La unidad que se busca es lenta pero a la larga sólida: una unidad fincada no en una imposición antidemocrática y sectaria, sino en el acuerdo consciente y en la articulación de las diversas opiniones y necesidades que, día con día, fluyen de ese rico mosaico que es nuestro pueblo.

3. *El MPM avanza despacio, pero sobre bases firmes y serias.*

Los primeros pasos del MPM también son reseñados de manera inadecuada: “Hace seis meses, 300 personas (...) iniciaron formalmente el MPM y en este lapso han incorporado a una centena más e iniciado el coqueteo con la provincia (...)”.

El MPM no es una organización improvisada, sino el fruto del trabajo inicial y colectivo de más de 300 personas

que, sumando sus diversos orígenes y filiaciones filosóficas, le dieron vida pública hace poco más de cinco meses. A partir de ahí, muchas personas se han ido acercando bajo diversos niveles de compromiso, lo que ha permitido avanzar en un propósito fundamental del MPM: transformar su *Ideario* inicial en un programa político, con el concurso directo de los más amplios sectores del pueblo. Los primeros frutos tangibles de este proceso pueden apreciarse en los seis primeros números de la revista *En Marcha*, así como en la primera entrega de la colección *Nuestras Posiciones*, entre las que se incluyen “¿Qué piensa el MPM sobre la unidad?”, “Nuestra independencia”, “Lo que entendemos por pueblo” y “Hacia una nueva manera de hacer política”.

Por muchas razones, lo sabemos, no es fácil intentar nuevos aportes para elevar los niveles de organización de nuestro pueblo. Pero tampoco es imposible si se trabaja con seriedad y decisión.

POR UNA PATRIA UNIDA, LIBRE,
SOBERANA